
Objectif de la séance

Aujourd'hui, nous allons apprendre à conjuguer 

les verbes au futur simple de l'indicatif.

A la fin de la séance, vous connaîtrez les terminaisons des verbes 

au futur simple et vous saurez les conjuguer.



Qu'allons-nous apprendre ?

Que connaîtrons-nous en fin de séance ?



Activation des connaissances

Que savez-vous sur le verbe ?

Il sert à indiquer l'action dans la phrase. Il se conjugue. Il varie en fonction du temps, de la personne et du mode auquel i

Le futur simple est un temps du futur ? A quoi 

servent les temps du futur?

Les temps du futur servent à exprimer des faits ou des actions qui ne se sont pas déroulés au moment où l'on parle.



Concept

Le futur simple de l'indicatif est un temps du futur.

C'est le temps qui permet d'exprimer des actions à venir. 

On emploie le futur simple de l'indicatif quotidiennement à l'écrit 

comme à l'oral,

Tu mangeras ton goûter.
Le pronom « Tu » n'est pas encore en train de manger son goûter. Cette phrase est au futur,



Comment est-il essentiellement utilisé 

aujourd'hui ?



Comment conjuguer au futur simple 

de l'indicatif ?
Pour conjuguer au futur simple les verbes du 1er, 2ème et la 

plupart des verbes du 3ème groupe. Il faut ajouter à l'infinitif les 

terminaisons suivantes :

-ai, -as, -a, -ons, -ez, ont

Je veux conjuguer « porter » avec nous.

porter porter- porter-ons Nous porterons

Je prends l'infinitif. J'ajoute la terminaison. Avec nous, la terminaison est -ons,
Cela donne : nous porterons.



Comment conjuguer au futur simple 

de l'indicatif ?

AUTRE EXEMPLE : Je veux conjuguer « partir » avec il.

partir partir- partir-a Il partira

Je prends l'infinitif. J'ajoute la terminaison. Avec il, la terminaison est -a,
Cela donne : il offrira.



Quelles sont les terminaisons au futur simple de 

l'indicatif?

Essaie de conjuguer « discuter » avec « Tu » .

Essaie de conjuguer «finir » avec « ils »



Comment conjuguer au futur simple 

de l'indicatif ?
Pour les verbes du 3ème groupe, les terminaisons restent les-

mêmes : ai , as, a, ons, ez, ont.

C'est le radical qui change

Je veux conjuguer « aller » avec vous.

aller ir- ir-ez Vous irez

Je prends le radical. J'ajoute la terminaison. Avec vous, la terminaison est -ez,
Cela donne : vous irez.



Comment conjuguer au futur simple 

de l'indicatif ?

AUTRE EXEMPLE : Je veux conjuguer « être» avec ils et avoir avec tu.

être ser- ser-ont Ils seront

Je prends le radical.
J'ajoute la terminaison.

Cela donne :

avoir aur- aur-as Tu auras



Conjugue être, avoir et aller




